

REAFIRMÓ SU COMPROMISO CON EL DESARROLLO DEL PAÍS:

Universidad Bernardo O'Higgins celebró su 35° aniversario con arte, historia e innovación

Con una acreditación avanzada de 5 años, la casa de estudios destacó —durante su mes aniversario— su expansión académica, el fortalecimiento de sus vínculos internacionales y la inauguración de un nuevo teatro que simboliza su compromiso con la cultura y el futuro de la educación superior en Chile.

Con una intensa agenda de actividades que no solo celebraron su trayectoria, sino que también reafirmaron su compromiso con la excelencia académica, la innovación y el desarrollo cultural del país, la Universidad Bernardo O'Higgins (UBO) conmemoró su trigésimo quinto aniversario.

Este importante hito fue celebrado con un programa que combinó arte, historia, encuentros internacionales y actividades estudiantiles. Uno de los hitos más relevantes fue la inauguración del teatro institucional con la

presentación de "Gala Zuzuela: El Engaño y los Celos", a cargo de Lírica Producciones, y un concierto de Roberto Bravo.

"Realizamos una serie de actividades no solamente para celebrar el aniversario 35 de nuestra institución, sino también para inaugurar el Teatro Universidad Bernardo O'Higgins, lo que nos invita a recordar con orgullo lo construido, también a proyectar con decisión el futuro", afirmó el rector de la Universidad Bernardo O'Higgins, Dr. Claudio Ruff.

En este sentido, agregó que "reafirmamos nuestro compromiso con la excelencia académica, la innovación y la responsabilidad social, pilares que seguirán guiando nuestro aporte al desarrollo de Chile y de sus nuevas generaciones".

CRECIMIENTO Y CONSOLIDACIÓN

Fundada en 1990 e inspirada en el pensamiento o'higiniano, la UBO ha ampliado su oferta académica —cuenta con cuatro facultades y más de 30 carreras de pregrado, además de magisteres y doctorados— y ha alcanzado reconocimiento nacional e internacional en investigación, innovación y vinculación con el medio.

Así lo destacó Joaquín González, presidente de la Junta Directiva de la casa de estudios, al señalar que "vi nacer a la UBO y sus logros han sido notables. Hoy nos

consolidamos como una universidad en camino a la complejidad. No podemos estar ajenos a la modernidad: la IA debe servir a la humanidad, y eso se cultiva en la academia. Lo anterior queda refrendado con el avatar de Bernardo O'Higgins que se recreó a través de la Inteligencia Artificial y que fue presentado en esta ceremonia, lo que demuestra que es posible mirar el pasado mientras avanzamos al futuro".

Hoy, la UBO cuenta con un nivel de acreditación avanzada, otorgada por el Consejo Nacional de Educación (CNEDE), por un período de cinco años, vigente hasta noviembre de 2027, lo que refleja su compromiso con la docencia de calidad, la gestión institucional y la vinculación con el medio.

Además, se ha consolidado en rankings internacionales. La UBO actualmente se posiciona en el 8° en Chile en el ranking Times Higher Education THE Impact 2025, y un 2° lugar nacional y latinoamericano en el indicador Educación de Calidad, además, la institución ingresó al top 5 nacional en sostenibilidad según Green Metrics y también del Reporte y Evaluación de la Sustentabilidad en Instituciones de Educación Superior (RESIES), reflejando de esta manera, los avances obtenidos en distintos ámbitos

MIRADA INTERNACIONAL

La celebración de los 35 años contempló la visita de rectores y

autoridades académicas internacionales pertenecientes a la red ACINNNET, quienes participaron en un encuentro desarrollado en el campus Casa Central, ubicado en Santiago.

La jornada incluyó reuniones de trabajo sobre el modelo de gestión, visitas a los laboratorios y centros especializados —como el Hospital de Simulación, el Living Lab y el Instituto de Lenguas Extranjeras y Culturas—, e instancias de intercambio académico.

Para el vicerrector de la Vicerrectoría Académica de la UBO, Dr. Jorge Arias, este espacio "permitió fortalecer lazos de cooperación académica, compartir experiencias de desarrollo universitario y proyectar iniciativas conjuntas en el ámbito de la investigación y la internacionalización".

Esta dimensión internacional fue valorada por Martine Leclercq, consejera económica y comercial de Valonia-Bruselas, quien definió como "increíble" todo lo logrado por la UBO en 35 años. Por ello, felicitó a la comunidad, pues se trata del "resultado de un esfuerzo sostenido y ejemplar. Desde la Embajada de Bélgica-Valonia Bruselas valoramos la cooperación entre academia y tecnología".

Con una comunidad académica en crecimiento y una clara proyección de futuro, la UBO se posiciona como una institución que combina excelencia, innovación y compromiso social en la educación superior chilena.



Dr. Claudio Ruff, rector de la Universidad Bernardo O'Higgins, durante el discurso de aniversario.